

CONFERENCIA DE DESARME

CD/1366
6 de octubre de 1995

Original: ESPAÑOL

NOTA VERBAL DE FECHA 5 DE OCTUBRE DE 1995 DIRIGIDA A LA SECRETARIA DE LA CONFERENCIA DE DESARME POR LA MISION DE CHILE, POR LA QUE SE TRANSMITE EL TEXTO DE UNA DECLARACION DEL GOBIERNO DE CHILE CONDENANDO EL SEGUNDO ENSAYO NUCLEAR EFECTUADO POR FRANCIA EL 1° DE OCTUBRE DE 1995 EN EL ATOLON DE FANGATAUFA

La Misión Permanente de Chile ante la Conferencia de Desarme saluda atentamente a la Secretaría de la Conferencia de Desarme y tiene el honor de enviar como anexo a la presente nota una declaración del Gobierno de Chile, condenando el segundo ensayo nuclear efectuado por Francia el pasado 1° de octubre en el atolón de Fangataufa con el ruego de circularla como documento oficial de la Conferencia de Desarme.

DECLARACION

El Gobierno de Chile condena y rechaza en la forma más enérgica el segundo ensayo nuclear que efectuó Francia el día de ayer en el atolón de Fangataufa en el Pacífico sur.

Dicha explosión constituye un sensible retroceso en la dinámica del desarme nuclear y un potencial riesgo para la salud y seguridad de las personas como asimismo para el medio ambiente y los recursos vivos de los países vecinos en el océano Pacífico.

El momento político escogido por Francia para esta segunda detonación, es particularmente inadecuado ya que coincide con la primera semana de debates en Naciones Unidas y se efectúa en víspera del encuentro de Jefes de Estado de esa Organización. Esta circunstancia reafirma al Gobierno de Chile en su determinación de continuar con la acción de condena en todos los foros internacionales.

En este sentido, Chile apoya y participa activamente en la iniciativa del Consejo del Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe (OPANAL), de presentar, junto a los miembros del Consejo Consultivo del Tratado sobre la Desnuclearización del Pacífico Sur (Tratado de Rarotonga), un proyecto de resolución a la 50ª Asamblea General de las Naciones Unidas que inste a todos los Estados nucleares a adoptar una moratoria inmediata de todos los ensayos nucleares y a suscribir, durante 1996, un tratado para la proscripción total de los mismos (CTBT).

El Gobierno de Chile formula, una vez más, un ferviente llamado al Gobierno de Francia para que desista de continuar este programa de ensayos.

Santiago, 2 de octubre de 1995